

clergé ce vrai apôtre de Jésus-Christ, lorsqu'il nous prêcha la retraite ecclésiastique. J'attendais beaucoup d'un auteur de cette trempe, mais le succès a dépassé mes espérances... » (Mgr Rosset, évêque de Maurienne.)

« ... La *Charité sacerdotale*... ouvrage d'une telle valeur que nous ne craignons pas de dire qu'il s'en publie rarement d'aussi propre à produire des effets de grâce et de bénédiction pendant plusieurs générations ». (Mgr Isoard, évêque d'Annecy).

Un prêtre très instruit et fort zélé disait : « *La Pastorale* du Père Desurmont, ce n'est pas seulement un livre à lire, c'est surtout un livre à méditer, et je le médite tous les jours. C'est qu'avec cet homme-là on est « empoigné » et comme forcé de se surnaturaliser ».

Dès les premières lignes, en effet, l'auteur vous introduit d'emblée dans le surnaturel et le divin. Le premier volume est consacré aux principes, (aux grandes lois de la pastorale,) — le second aux applications (prédication, confession en général, direction privée pour les âmes de toutes sortes, de tous degrés, de toutes situations, direction publique des paroisses, des communautés, des établissements, etc., apostolat par les missions et les retraites).

Le style est celui d'un maître : originalité frappante, simplicité apostolique, concision et précision extrêmes, tout cela vous pénètre et vous subjugue. Qu'on lise ses pages admirables sur la charité envers Dieu, sur l'oraison, sur l'éloquence sacrée, et l'on s'écriera : « Rien de plus pratique et rien de plus sublime ! »

Que tous les prêtres et tous les séminaristes sérieux veuillent seulement prendre connaissance de ce merveilleux traité. Le connaître, c'est l'adopter, et l'adopter, c'est mériter de la part du divin Pasteur la clef de ce trésor suprême, objet de tous nos vœux : le vrai zèle, la vraie charité sacerdotale.